

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE:

Rendir homenaje al Sr. Rito Luis Irañeta, recientemente fallecido, quien fuera el primer mendocino en ser convocado a la selección nacional de rugby en el año 1974.

**Mercedes Llano
Julio Cobos
Álvaro Martínez
Santiago Santurio**

FUNDAMENTOS

Presentamos este proyecto de resolución con el objeto de rendir homenaje al Sr. Rito Luis Irañeta, recientemente fallecido, como acto de reconocimiento a una vida dedicada al deporte, la fe y las obras altruistas.

Rito Luis Irañeta nació el 04 de octubre en 1950. Comenzó su trayectoria en el Mendoza Rugby Club en 1969 y jugó hasta llegar a ser el capitán de la primera división. Además, fue el capitán del Seleccionado de Cuyo durante la década de los 70. Fue el argentino número 289 convocado por los Pumas y el primero con domicilio en Mendoza.

Debutó con el seleccionado nacional el 20 de junio de 1974 en un partido frente a Francia celebrado en la cancha de Ferro, bajo la dirección del reconocido Veco Villegas.

Dos años después, en 1976, participó en una histórica gira de Los Pumas por Gales durante la cual el equipo consiguió tres victorias y sufrió tres derrotas. Uno de los partidos más emblemáticos se disputó contra la selección de Gales en el estadio Arms Park de Cardiff, donde los locales lograron un apretado triunfo por 20-19. En esa gira Irañeta se destacó por su sobresaliente desempeño defensivo, compartiendo protagonismo con figuras reconocidas del combinado nacional como Carracedo, Etchegaray, Fernández y Branca.

“Le debo al rugby todo..todo ...los principios del rugby son los que rigen mi vida personal: Ir para adelante, mantenerse de pie y con continuidad. Eso que me enseñaron en ese pedazo con césped, me sirvió después para toda mi vida”. Así definía al rugby en una entrevista realizada por el programa de TV “Leyendas del Rugby”.

Siempre sobresalió por su espíritu emprendedor. Era propietario y director general de Server Group, un broker de seguros. Durante la década de los 90 este ex jugador de rugby incursionó en la esfera pública, asumiendo el puesto de presidente del Banco de Previsión Social, un organismo estatal, durante las administraciones de José Octavio Bordón y Rodolfo Gabrielli.

El pasado 4 de enero, con 74 años de vida su vida se apagó trágicamente en un accidente automovilístico ocurrido en Zapallar, Chile.

Los principios del rugby (ir para adelante, mantenerse de pie y seguir siempre adelante) y los de la vida de fe, sin querer, se entremezclaron en su camino y terminaron construyendo un legado: 50 años de matrimonio con Andrea, 11 hijos a quienes pudo ver casarse y 53 nietos.

En virtud de todo lo mencionado anteriormente hago un llamado respetuoso a las señoras diputadas y a los señores diputados para que se sumen a esta propuesta y acompañen la aprobación del presente proyecto de Resolución.